

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Metode Penelitian**

Metode penelitian atau metode ilmiah merupakan kegiatan ilmiah untuk mendapatkan data, tujuan dan kegunaan tertentu.<sup>1</sup> Yang ditulis dengan secara sistematis penelitian muncul dari persiapan, pengumpulan data, pengolahan data sampai pada tahap data kesimpulan melalui sebuah film. Data yang didapat dalam penelitian merupakan data empiris yang memiliki kriteria khusus yaitu logis atau valid. Sistematis disini berarti dalam proses penelitian tersebut menggunakan cara-cara yang logis. Agar proses penelitian ini berjalan dengan terarah dan menghasilkan hasil penelitian baik, maka diperlukannya sebuah metode.

#### **B. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Metode penelitian kualitatif merupakan metode penelitian yang berdasarkan pada pemahaman objek secara alamiah tanpa adanya dimanipulasi oleh peneliti. Penelitian deskriptif merupakan penelitian yang dilakukan dengan cara mendeskripsikan fakta-fakta baik itu dalam bentuk tulisan atau kata maupun gambar bukan dalam bentuk sebuah data angka-angka dan dihubungkan dengan analisis data.

#### **C. Sumber Data Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini yaitu film Mesir Jhumuriyah Imbaba karya Musthofa As-Subqki objek penelitiannya adalah masalah social, faktor penyebab terjadinya masalah

---

<sup>1</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D* (Bandung : Alfabeta, 2017), h. 2.

social serta upaya pemecahan masalah sosial. Terdapat dua sumber data yang digunakan penelitian yaitu data primer dan data sekunder :

#### 1. Sumber Data Primer

Sumber data primer merupakan suatu data yang diperoleh secara langsung. Sumber data primer yang digunakan dalam penelitian ini adalah Film Mesir Jhumuriyah Imbaba karya Musthofa As-Subqki.

#### 2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder atau data tambahan yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu dengan menghubungkan teori-teori pendekatan sosiologi sastra dan didapat dari beberapa sumber karya ilmiah seperti jurnal, artikel serta buku-buku yang berkaitan dengan kajian penelitian.

### **C. Teknik Pengumpulan Data**

Metode dan teknik yang digunakan untuk memperoleh dan mengumpulkan data dalam penelitian ini yaitu metode dokumentasi dengan teknik simak bebas cakap dalam film Jhumuriyah Imbaba. Metode dokumentasi merupakan cara peneliti kualitatif mengumpulkan dan memperoleh data informasi melalui sudut pandang melalui suatu media baik itu tulisan, buku, serta gambar. Teknik simak dilakukan dengan cara peneliti menyimak ucapan para tokoh serta melihat gerak gerak tokoh dalam film. Bebas cakap dalam artian peneliti tidak terlibat secara langsung dalam kegiatan pembuatan film melainkan sebagai penonton, peneliti berperan sebagai menyimak dan mencatat data-data yang terjadi kemudian dijadikan sebagai bahan penelitian.

Langkah-langkah yang dilakukan peneliti sebagai berikut :

- a. Dari hasil pemeriksaan, peneliti memilih komponen yang sesuai dengan pokok pembahasan.
- b. Peneliti mengumpulkan bagian-bagian yang menafsirkan tentang masalah sosial dan penyebab masalah sosial serta upaya pemecahan masalah sosial.
- c. Setelah bahan bagian topik pembahasan telah dikumpulkan, dianalisis dengan kajian sosiologi sastra.
- d. Kemudian peneliti mengklasifikasikan dari hasil-hasil analisis yang telah dilakukan berdasarkan dengan persepsi pemahaman mengenai tentang masalah sosial dan penyebab masalah sosial.
- e. Langkah terakhir yang dilakukan peneliti adalah dengan menarik dari kesimpulan dari hasil analisis<sup>2</sup>.

#### **D. Teknik Analisis Data**

Bogdan dan Biklen mengemukakan bahwa analisis dari data kualitatif merupakan suatu upaya atau cara yang dilakukan dengan memilah menjadi satuan yang dapat dikelola, mengorganisasikan data, menemukan dan mencari pola, mensintesiskannya, serta mendapatkan apa yang dipelajari dan apa yang penting dan menentukan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain<sup>3</sup>. Dalam penelitian ini teknik analisis data yang digunakan ialah analisis data deskriptif kualitatif. Analisis data dalam penelitian dilakukan saat pengumpulan data dan setelah pengumpulan data.

---

<sup>2</sup> Sidabutar, Linda Rahmawati. “*Representasi Kekerasan Terhadap Anak Dalam Film Elif*”. <https://repository.uksw.edu/handle/123456789/11733> . Diakses pada 26 maret pukul 10.33

<sup>3</sup> Moleong, Lexy J. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2012)h. 280

Miles dan Huberman mengemukakan bahwa kegiatan dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas. Kegiatan dalam analisis data yaitu data reduction, data display dan conclusion<sup>4</sup>.

a. Data Reduction ( Reduksi Data )

Reduksi data dalam analisis data merupakan proses perangkum, pemfokus, penyederhanaan semua jenis data informasi yang sudah diperoleh dan tertulis lengkap dalam catatan penelitian selama peneliti melakukan pengamatan. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan sebuah pandangan atau gambaran yang lebih jelas serta memudahkan peneliti agar melakukan dalam pengumpulan data berikutnya.

b. Data Display ( *Penyajian data* )

Setelah data di reduksi maka selanjutnya adalah mendisplay data. Pada penelitian kualitatif ini penyajian data merupakan rakitan bagian informasi, deskripsi, dalam bentuk narasi lengkap yang selanjutnya digunakan untuk merumuskan kesimpulan. Proses penyajian data dalam penelitian ini didapatkan melalui gambar dan teks dialog yang di ambil dari objek penelitian yakni film Jumuriyah Umbaba untuk mengambil data dan kesimpulan penulis akan terlebih dahulu menguraikan apa saja yang berhubungan dengan penelitian ini.

c. Conclusion/Verificafication (Pengarikan Kesimpulan dan Verifikasi)

Conclusion adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan awal masih bersifat sementara dan akan berubah jika tidak memiliki bukti yang mendukung pada

---

<sup>4</sup> Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D* ( Bandung : Alfabeta, 2016 ) h. 245

tahap pengumpulan data berikutnya. Tetapi apabila kesimpulan awal dapat dibuktikan maka kesimpulan yang dikemukakan merupakan kesimpulan yang kredibel. Pada penelitian film Jumuriyah Umbaba penulis harus mampu menjawab semua rumusan masalah yang telah dirumuskan sejak awal.